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１ 市民意見調査（ヒアリング）の概要 

（１）目的 

市では、令和１０年度に学校再編後の西中学校を有効活用し、新たな複合施設として整備するた

め、今年度、施設の基本的な考え方などをまとめた複合施設（旧西中学校）基本構想を策定します。 

この基本構想を策定するにあたっては、市民のための複合施設となるよう市民意見や意向を取り

込むことが重要と考え、昨年度に市民意見調査を実施しました。 

今年度は、この結果を反映させた複合施設（旧西中学校）基本構想（市民意見を反映した案のた

たき台）（以下、「基本構想（たたき台）」という。）を作成し、この基本構想（たたき台）の内容に

ついて、地域団体や移転施設の利用団体、幅広い世代の市民などから意見を伺うため、ヒアリング

による市民意見調査を再度、実施しました。 

今後は、これにより頂いた市民意見の調査結果を踏まえ、基本構想（案）を策定し、パブリック

コメントを経て、最終的な基本構想を策定する予定です。 

なお、市民意見調査は、ヒアリング以外にもアンケートや市民意見交換会により実施しており、

この結果については、別冊「令和６年度複合施設（旧西中学校）市民意見調査結果（アンケート）」、

「令和６年度複合施設（旧西中学校）市民意見調査結果（市民意見交換会）」を参照ください。 

 

（２）ヒアリングの実施概要 

ヒアリング先：２８団体延べ６７人 

           ①地域団体：自治会や地域支え合い協議会 〔計８団体延べ２０人〕 

 ②移転施設の利用団体等： 

・老人福祉センター利用サークル（１２団体延べ１３人） 

・鶴ヶ島海洋センター利用サークル（７団体延べ７人） 

・市民テニス場利用団体（１団体延べ１人） 

・障害者生活介護施設の利用者の保護者（２人） 

・発育支援センターの利用者の保護者 （１人）  

〔計２０団体の延べ２４人〕 

           ③世代別の市民：２０代（２人）、３０代（４人）、４０代（２人）、５０代 

（４人）、６０代（１人）、７０代（１０人） 〔計２３人〕 

 

実施期間：令和６年９月上旬～１０月中旬 

 

 

 

 

 

  

ヒアリングの様子 
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２ 市民意見調査（ヒアリング）の内容 

市では、複合施設（旧西中学校）の整備にあたって、昨年度に実施した複合施設（旧西中学校）に

係る市民意見調査結果を反映させた基本構想（たたき台）を作成しました。 

このたたき台となる基本構想に基づき、再度、市民意見や意向を把握するため、ヒアリングによる

調査を行いました。 

（１）市民意見調査内容（ヒアリング） 

①複合施設の目指す姿について ［基本構想（たたき台）P.4、15～17参照］ 

市では、昨年度の市民意見調査で得られた多種多様の市民ニーズを反映させ、複合施設が市

民のための施設となるよう「市民ニーズに応えた新たな機能」と「移転施設機能」を集約・複

合化することで、新たな利用方法や利用者同士の交流が生じ、つながり強化や活力向上、生き

がい創出など、更なる相乗効果を生み出す複合施設（旧西中学校）の目指す姿を考えました。 

この複合施設の目指す姿について、意見調査を行いました。 

 

②複合施設（旧西中学校）の機能や利用方法について［基本構想（たたき台）P.6～14、32参照］ 

市では、市民意見調査で得られた市民ニーズが反映できるよう複合施設に集約・複合化する

「市民ニーズに応えた新たな機能」などについて、基本的な方針を考えました。 

また、この様々な施設機能について、既存の校舎等を可能な限り有効活用する形で配置し、

それぞれの場所にあった利用方法を考えました。 

この複合施設の機能や利用方法などについて、意見調査を行いました。 

 

③周辺地域への配慮について［基本構想（たたき台）P.19参照］ 

市では、複合施設（旧西中学校）は不特定多数の利用が想定されることや、既存住宅地内に

あることなどから、整備にあたっては、周辺の地域住民の暮らしへの影響に配慮する必要があ

ると考え、安全対策や防犯対策など、周辺地域への配慮に係る基本的な方針を考えました。 

この周辺地域への配慮に係る基本的な方針について、意見調査を行いました。  
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３ 市民意見調査（ヒアリング）の結果 

地域団体や移転施設の利用団体、世代別の市民などへヒアリングを実施し、様々な意見を頂きまし

た。 

この頂いた市民意見について、結果をまとめ、整理しました。 

 

１）地域団体のヒアリング結果 

西中学校近隣の自治会や地域支え合い協議会などの地域団体へヒアリングを実施し、計７２件の意

見を頂きました。 

意見の中で最も多かったのは、「複合施設（旧西中学校）の目指す姿」についてで１２件、次いで

「具体的な整備内容」、「具体的な運営内容」でそれぞれ９件でした。 
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地域利用機能

子育て支援機能

健康増進機能

スポーツ機能

生涯学習機能

障害者福祉機能

多世代交流機能

シティプロモーション機能

老人福祉センター「逆木荘」の機能

障害者生活介護施設（きいちご）の機能

児童発達支援センター（旧発育支援センター）の機能

文化財整理室の機能

鶴ヶ島海洋センターの体育館機能

市民テニス場の機能

西中学校メモリアル機能

周辺地域への配慮

防災啓発、避難所機能

バリアフリー、ユニバーサルデザイン機能

具体的な整備内容

具体的な運営内容

その他

■複合施設（旧西中学校）基本構想（たたき台）に係るヒアリング意見一覧（項目別件数） 

 

計７２件 
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(１）複合施設の目指す姿について（計１２件） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

地域団体 意見内容 

脚折第一自治会 

市には、坂戸市みたいな市民体育館がなかったので、複合施設とし

て、学校だった施設を利活用し、体育館やテニス場、グラウンドを利

用できるようにするのは良い案だなと思う。 

この施設に来れば、色々なことができるというような大きな施設

は、今まであまりなかったと思うので、期待される。 

下新田第一自治会 

子育て支援機能と防災機能が充実した施設になっていってほしいと 

思う。 

イベントをよく開催しているような活気あふれる施設になるとよい 

と思う。 

高倉上自治会 市の考える目指す姿については賛成だ。 

新町二丁目自治会 

概ねよいと思うが、こんなにも要素を詰め込んでうまくいくのか心

配。 

すべての意見を取り込むのはよいが、優先順位を決めて確実に進め

ていくべきだと思う。 

新町四丁目自治会 市の考えたものなのでお任せする。 

西部地域支え合い 

協議会 
この複合施設でできることが網羅されており、素晴らしいと思う。 

すねおり地域支え 

合い協議会 

移転施設については老朽化の問題もあるので、１つにまとめるのは

経済的にもよい考えだと思う。 

市の目指す姿は近隣の住民が利用しやすい施設になると思うのでよ

いと思う。 

スケートボードがオリンピック種目になったこともあり、小中学生

や高校生がスポーツできるような施設になるとよいと思う。 

コンセプトの要素が多く感じる。個人的にはもう少しシンプルでも

よいと思う。 
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(２）複合施設（旧西中学校）の機能や利用方法について（計５２件） 

①市民ニーズに応えた新たな機能について（計２２件） 

〇地域利用機能に関する意見(５件) 

地域団体 意見内容 

下新田第一自治会 
いくつかの自治会で集まって、夏祭りなどの大きなイベントができた

らよいと思う。 

新町二丁目自治会 

自治会館がない場合、自治会長の住宅を活動拠点とする取り決めがあ

り、新たな自治会長になれなかったり推薦できなかったりすることがあ

るので、狭いスペースでもよいので活動拠点として利用できるとありが

たい。 

新町四丁目自治会 
地域団体が連合して運動会などのイベントを開催するときの会場にな

るとよい。 

西部地域支え合い 

協議会 

元々ある屋外用の放送設備が使えれば、屋外地域イベントで活用でき

ると思う。 

1つの教室を２つに区切って、2つの自治会の拠点として活用してい

けると思う。 

 

〇子育て支援機能に関する意見(２件) 

地域団体 意見内容 

下新田第一自治会 
幼稚園の付近の施設になるので、子育て支援機能が充実しているとよ

いと思う。 

西部地域支え合い 

協議会 
親水広場のような形で利用できるのであれば面白いと思う。 

 

〇健康増進機能に関する意見(２件) 

地域団体 意見内容 

西部地域支え合い 

協議会 

タータン※で1周できるようなところがあれば使いやすくてよいと思

う。 

※水はけのよい、陸上競技場の全天候型トラックのこと。 

高齢者の筋力維持にウェイトトレーニングが有効という話をよく聞く

ので、危険性のない形で簡易に筋力を維持できるような設備があるとよ

いと思う。 

 

〇スポーツ機能に関する意見(５件) 

地域団体 意見内容 

脚折第一自治会 

スポーツ機能として、グラウンドや体育館の用地を新規に取得するの

は、現実的に難しいと思うので、西中学校を利活用するのは良い考えだ

と思う。 

グラウンドの利用で、利用時の占有面積が広い球技を行わないものと

しているのは、すごく良い考えだと思う。 

野球やサッカーをここで行うと、ほぼ、グラウンドを占拠するため、

他の団体の利用で使えなくなり、例えば、健康づくりで散歩をしにきた

市民が利用できなくなる可能性が出てくると思う。 

野球やサッカーをしている市民は、一部であって、その他の施設利用

者の活動ができなくなるような運営をするべきではない。西中学校以外

の場所に野球やサッカーをできる場所があるので、そちらに行ってもら

えばよいと思う。 
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地域団体 意見内容 

新町二丁目自治会 
新町中央広場の整備状況が悪く、グラウンドゴルフの活動が十分にで

きないので、複合施設で利用したい。 

すねおり地域支え 

合い協議会 

鶴ヶ島市には陸上トラックが整備された運動場がないので、こういっ

たものが整備されるのはよいと思う。 

 

〇生涯学習機能に関する意見(１件) 

地域団体 意見内容 

西部地域支え合い 

協議会 
音楽活動については、音楽室をうまく活用できるとよいと思う。 

 

〇障害者福祉機能に関する意見(１件) 

地域団体 意見内容 

西部地域支え合い 

協議会 
障害がある方とない方で交流ができるような施設になるとよいと思う。 

 

〇多世代交流機能に関する意見(４件) 

地域団体 意見内容 

新町二丁目自治会 
以前、西中学校の生徒との交流として一緒にグラウンドゴルフをした

経験があるので、またそのような交流ができるとよいと思う。 

西部地域支え合い 

協議会 

うまく藤棚を使えれば、木陰で休憩をしながら世代間交流ができると

思う。 

北地域支え合い 

協議会 

最近は、老人とこどもが一緒になって交流できる機会が減り、おじい

ちゃんやおばあちゃんを知らないようなこどももいると思う。 

この複合施設では、高齢者とこどもが交流でき、活気があるような場

所になってほしい。 

屋内の広い空間で、食べるものも着るものも何でも買えるような場所

を用意したら、様々な人が集まってとても楽しい空間になると思う。 

 

〇シティプロモーション機能に関する意見(２件) 

地域団体 意見内容 

下新田第一自治会 
シティプロモーション機能はここになくてもよいと思う。その分、子

育て支援機能などの別の機能を充実させるべきだと思う。 

西部地域支え合い 

協議会 
撮影場所として利用する際は公序良俗に配慮をしていく必要がある。 

 

②移転施設機能について（計１件） 

〇市民テニス場の機能に関する意見(１件) 

地域団体 意見内容 

すねおり地域支え 

合い協議会 
テニスコートは本当に5面もいるのか疑念がある。 

 

③西中学校メモリアル機能について（計０件） 
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④その他の機能等について（計２９件） 

〇防災啓発、避難所機能に関する意見(６件) 

地域団体 意見内容 

脚折第一自治会 
体育館などが避難所として利用できることやグラウンドが避難場所と

して利用できるなどの防災機能は、すごく重要であると思う。 

下新田第一自治会 
プライバシーやトイレ等の設備が充実した防災機能を持つよう整備し

ていってほしい。 

新町二丁目自治会 

複合施設の開設にあたり、災害時の避難場所としての選択肢が増えて

迷う家庭が出ると思う。 

災害時に、この複合施設で、かまどベンチなどを設置した炊き出しが

できたり、防災井戸で水が確保できたり、市の IT機能を管理するコン

トロールセンターのような機能が必要だと思う。 

災害時には、まず、お風呂という話になると思う。老人福祉センター

の風呂機能が災害時にも活用できたら良いと思う。 

災害時の利用を考慮し、エレベーターなどの避難所運営に必要な設備

が稼働するよう発電機を設置する必要があると思う。 

 

〇具体的な整備内容に関する意見(９件) 

地域団体 意見内容 

下新田第一自治会 

複合施設の南側の林を活用して駐車場にすると、安全面が確保され、

グラウンドも広く使えると思う。 

グラウンドに芝を敷けば、怪我が少なくなるし、こどもも遊びやすい

のではないか。 

プール部分は日影があって水遊びができるような、涼が取れる場所と

なるとよいと思う。 

新町四丁目自治会 
現在想定している入口は道幅が狭いので、南側を入口にしたらどう

か。 

すねおり地域支え 

合い協議会 

冷房のある施設はこどもも含め、色々な方が来ると思う。 

気候変動の対策として、グラウンドは木を多くするなどの暑さ対策を

していく必要がある。 

プール部分については、具体案が決まらなければ、無理に整備せず、

案が出るまで凍結させておいてもよいのではないか。 

北地域支え合い 

協議会 

ペットを飼っている人が多いと思うので、ドッグランを整備し、ペッ

トを連れて来られ、一緒に利用できるようにしてほしい。 

既存の校舎にある調理室やコンピューター室、木工室などの特別教室

は、できる限り有効活用して利用できるようにしたらよいと思う。 

 

〇具体的な運営内容に関する意見(９件) 

地域団体 意見内容 

下新田第一自治会 

民間企業やNPOが主催のフリーマーケットなどのイベントが出ると

よいと思う。 

幼稚園のマラソン大会などの近隣のイベントも把握して、施設運営を

してほしい。 

ハコモノを運営していくことになるので、取れる部分については使用

料を取っていったほうがよいと思う。 

新町四丁目自治会 
植栽管理も含め、これだけの規模の施設を管理、運営していくのは大

変だと思う。 
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地域団体 意見内容 

西部地域支え合い 

協議会 

3階の教室での講演会や教室、自習室のような利用方法は、親子遊び

の部屋やこどもたちが遊ぶ部屋が近くにあると、音がうるさく、うまく

使えないのではないかという心配がある。 

北地域支え合い 

協議会 

複合施設は、様々な機能があるため、どのように管理を行っていくの

か検討していく必要がある。 

施設に休みがあると、その曜日でないと利用できない方がいた場合、

不公平感があるので、いつでも利用ができるような運営を行ってほし

い。 

この複合施設では、施設利用料をとってほしい。施設利用料をとるこ

とで、大切に扱ってくれると思う。 

校舎前にある藤棚の近くで、キッチンカーを配置するなどの運営を展

開できれば、良い空間になると思う。 

 

〇その他に関する意見(５件) 

地域団体 意見内容 

脚折第一自治会 

校舎の利用方法については、様々な利用ができ、良い案だと思う。 

プールをプール用途で使うのは、危ないと思うので、違った用途で使

う案でよいと思う。 

新町四丁目自治会 複合施設の整備にあたっては、自治会としてぜひ協力したい。 

北地域支え合い 

協議会 

複合施設では、地域を包括的に支援するセンター機能が必要であると

思う。 

これだけの大きな施設となるので、医療機能があった方がよいと思

う。 
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(３）周辺地域への配慮について（計８件） 

  〇公共交通に関する意見（２件） 

地域団体 意見内容 

すねおり地域支え 

合い協議会 

つるバス・つるワゴンについては、乗ったところから一度も乗り換え

なしで複合施設に到着できるとよい。 

北地域支え合い 

協議会 

どんなに素晴らしい施設があっても、施設に行くまでの交通手段がな

ければ、利用できないと思うので、この複合施設まで行く公共交通は、

ぜひ充実させてほしい。 

 

〇安全対策に関する意見(６件) 

地域団体 意見内容 

脚折第一自治会 

駐車場を相当数確保しているため、通常時の利用は、縦列がでるよう

な問題は発生しないと思う。ただし、大きなイベントを実施する際に

は、問題が起きないよう配慮が必要であると思う。 

下新田第一自治会 

近くに幼稚園があり、お母さんがこどもを連れてよく通る道なので、

歩道を作るのは難しいかもしれないが、できるだけ交通安全対策をして

いってほしい。 

周辺は道が狭く、路上駐車をされると通れなくなってしまうのが心配。 

新町二丁目自治会 
道路が広いわけではないので、交通量が増えるとなると安全対策の重

要性が高いと思う。 

新町四丁目自治会 交通安全対策が重要である。 

北地域支え合い 

協議会 

西中学校の生徒が鶴ヶ島中学校へ行くこととなると思うので、通学路

をしっかりと整備していく必要があると思う。 
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２）移転施設の利用団体等のヒアリング結果 

複合施設（旧西中学校）へ移転する施設の利用団体へヒアリングを実施し、計６３件の意見を頂き

ました。 

意見の中で最も多かったのは、「鶴ヶ島海洋センターの体育館機能」で１０件、次いで「周辺地域へ

の配慮」で７件、「複合施設（旧西中学校）の目指す姿」、「老人福祉センター「逆木荘」の機能」、

「市民テニス場の機能」でそれぞれ６件でした。 

■複合施設（旧西中学校）基本構想（たたき台）に係るヒアリング自由意見一覧（項目別件数） 

 

計６３件 

6件

0件

1件

3件

1件

0件

2件

1件

1件

6件

3件

4件

1件

10件

6件

0件

7件

0件

4件

4件

3件

0件

0件 5件 10件 15件 20件

複合施設（旧西中学校）の目指す姿

地域利用機能

子育て支援機能

健康増進機能

スポーツ機能

生涯学習機能

障害者福祉機能

多世代交流機能

シティプロモーション機能

老人福祉センター「逆木荘」の機能

障害者生活介護施設（きいちご）の機能

児童発達支援センター（旧発育支援センター）の機能

文化財整理室の機能

鶴ヶ島海洋センターの体育館機能

市民テニス場の機能

西中学校メモリアル機能

周辺地域への配慮

防災啓発、避難所機能

バリアフリー、ユニバーサルデザイン機能

具体的な整備内容

具体的な運営内容

その他

計６３件 
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(１）複合施設の目指す姿について（計６件） 

移転施設の利用団体等 意見内容 

老人福祉センター利用

サークル 

色々な要素が網羅されており、これ以外に付け加えるところが

ない。 

１人で暮らしている高齢者は、サークル活動等がないとなかな

か外に出る機会がないので、そういう方が来られる機会のある施

設にしてほしい。 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

西中学校がなくなっても、この複合施設には、交流できるよう

な場やグラウンドがあり、災害時の避難所利用もできるので、地

域の価値が上がり、人口も増えるのではないかと期待される。 

自治会の活動は、障害者より、どうしても高齢者や見守り隊な

どの方にウエイトがいってしまうと思う。このような複合施設が

あることで、障害のある方も地域で暮らしているんだなというこ

とが分かっていただけるとすごくありがたい。 

発育支援センターの 

利用者の保護者 

複合施設へ遊びに来る方と生活の一環として利用する方に、温

度感の違いがあると思う。新たな交流や発展的な利用方法が生ま

れるなど複合施設にメリットがあるのは分かるが、安全面など配

慮した整備をしてほしい。 

市民テニス場利用団体 内容に関しては、問題ないと思う。 
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(２）複合施設（旧西中学校）の機能や利用方法について（計５０件） 

①市民ニーズに応えた新たな機能について（計９件） 

〇子育て支援機能に関する意見(１件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

発育支援センターの 

利用者の保護者 

おむつ替えができるようなベッドのある部屋があったらよいと思

う。 

 

〇健康増進機能に関する意見(３件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

老人福祉センター利用

サークル 

健康増進機能はよいと思う。 

屋外に設置する健康遊具については、錆びて使えないということが

ないような維持管理ができるのであればよいと思う。 

健康遊具をこどもが誤った使い方をして事故などになった際に、管

理責任を問われるケースがあり心配。 

 

〇スポーツ機能に関する意見(１件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

老人福祉センター利用

サークル 
グラウンドゴルフをする際、周りにベンチが欲しい。 

 

〇障害者福祉機能に関する意見(２件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

障害のあるこどもを歩かせているので、ウォーキング、ランニング

コースは、利用したいと思う。 

複合施設をとおし、ハンディを持った方もいらっしゃるんだという

ことを市民の方にある程度、認識してもらうことができるのは、メリ

ットだと思う。 

 

〇多世代交流機能に関する意見(１件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

老人福祉センター利用

サークル 
多世代交流機能については悪くないと思う。 

 

〇シティプロモーション機能に関する意見(１件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

地域のシンボルや対外的なシティプロモーションの効果を狙い、外

から見て「あの施設だね」と思われるよう校舎などの施設の外観へ、

派手な意味ではないが特徴を持たせた塗装をしてはどうか。 

 

②移転施設機能について（計３０件） 

〇老人福祉センターの機能に関する意見(６件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

 

老人福祉センター利用

サークル 

老人福祉センターでダンスの活動をしているので、複合施設でもで

きるようにしてほしい。 

陶芸窯を移転してくれるのは素晴らしい。 
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移転施設の利用団体等 意見内容 

 
 

老人福祉センター利用

サークル 

老人福祉センターのフォトクラブで活動をしているので、三脚など

の備品を入れておくロッカーを作ってほしい。 

老人福祉センターのカラオケ機能は、４階の音楽室ではなく２階で

できるよう整備してほしい。 

グラウンドゴルフの道具などの私物を入れられる場所が欲しい。 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

老人福祉センターの風呂機能を整備するのであれば、利用者が多く

来られると思うので、施設の利活用が進むと思う。 

 

〇障害者生活介護施設の機能に関する意見(３件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

障害者生活介護施設では、汚れる機会があるので、シャワーなど水

回りの機能が必要である。 

障害者生活介護施設の利用者としては、他の施設利用者が出す音が

施設利用に及ぼす影響より、こちら側が大きな声を出してしまったと

きの他の施設利用者への影響の方が心配である。 

１階の多世代交流場所にあるキッズスペースは、障害者生活介護施

設側に近いので、距離をとって、反対側に配置した方が、よいと思

う。 

 

〇児童発達支援センター(旧発育支援センター)の機能に関する意見(４件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

発育支援センターの 

利用者の保護者 

現在の鶴ヶ島保育所でも感染症が流行したときは、発育支援センタ

ーの利用と導線を分けるときがある。校舎でもそのようなときに対応

できるような整備をしてほしい。 

娘を通わせるのに発育支援センターを選んだのは、保育所と併設し

ていることにメリットを感じていて、園庭で保育所の子と一緒に遊ぶ

ことができ、給食もきちんと管理されて給食室で作られているので、

複合施設に移転した際にも、できたら、そのようなメリットが継続し

ていただけたらと思う。 

児童発達支援センター用の園庭が整備する際に、遊具を設置するな

らば、インクルーシブ遊具※を採用してほしい。 

※こどもが障害の有無に関わらず、一緒になって遊ぶことができる遊具。 

発育支援センターの利用者には、環境に弱い子が多いと思う。移転

する際には、そのようなことに配慮した対応が必要だと思う。 

 

〇文化財整理室の機能に関する意見(１件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

文化財整理室の保管物や雨乞保存会関係用の倉庫用途として、広い

スペースが必要であるから、複合施設を有効活用して、倉庫スペース

を確保する必要がある。 

 

〇鶴ヶ島海洋センターの体育館機能に関する意見(１０件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

 

鶴ヶ島海洋センター 

利用サークル 

 

既存の海洋センターの利用団体が移転後もそのままの曜日や時間帯

で同じ活動ができるよう、できる限り優先して対応してほしい。 
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移転施設の利用団体等 意見内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鶴ヶ島海洋センター 

利用サークル 

海洋センターにある体育館機能を移転する際には、海洋センターの

利用団体と他の利用団体が合わせて複合施設の体育館を利用すること

となるため、利用する時間帯など、細かく調整を行っていく必要があ

ると思う。 

複合施設の体育館を整備するにあたっては、実際に利用する団体数

などを把握し、今後、検討する際の参考にしていくべきだと思う。 

現在の海洋センターは、夏季に活動するとき、非常に暑い。 

移転後の体育館には、利用環境を考慮して、冷暖房を完備してほし

い。 

荷物などを運ぶことが大変であるため、体育館を利用する際の駐車

場は、距離の近い管理用駐車場に停められるようにしてほしい。 

管理者用の駐車場の一部は、来場者用の駐車場に停めてもよいので

はないか。 

駐車場のレイアウトは、体育館利用者とその他機能の利用者数の割

合などを考慮し、不便に感じる人が可能な限り少ないように配慮して

ほしい。 

既存プールは全て解体して、駐車場のスペースに充ててもよいので

はないか。 

体育館機能でシャワー機能は、ぜひ利用したい。 

体育館で使用する椅子は、既存の重いものではなく、軽いタイプに

替えてほしい。 

体育館の床面のテープは、夏場の暑さで剥がれてきて、粘着部分が

残り、つまずいて危ないため、テープを貼るのではなく、塗装してほ

しい。 

 

〇市民テニス場の機能に関する意見(６件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

市民テニス場利用団体 

テニスの利用をする際は、更衣室が必要。 

１８時までテニスコートを利用しており、冬は夕方には暗くなって

しまうため、照明をつけてもらいたい。 

現在の市民テニス場を利用している駐車台数としては、２０～３０

台程度だと思うが、複合施設へ移転後に、テニスコートが４面から５

面に増える場合、どのくらいの駐車台数が増えるのか検討していく必

要がある。 

テニス利用が終わった後は、複合施設の風呂機能やシャワー機能が

ぜひ使えたらよいと思う。 

整備費用面で大変だと思うが、テニスコートのオムニコート化を希

望する。 

テニスで大会を行う際は、テニスコート外に選手が控える場所が必

要である。駐車場とテニス場の間に空間を設けるなど、駐車場の利用

に迷惑をかけないようレイアウトを考える必要がある。 

 

③西中学校メモリアル機能について（計０件） 

 

 

 

 



 

15 

 

④その他の機能等について（計１１件） 

〇バリアフリー、ユニバーサルデザイン機能に関する意見(４件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

バリアフリー機能として、屋外のトイレには、障害者も利用できる

トイレの整備が必要であると思う。 

発育支援センターの 

利用者の保護者 

駐車場を整備する際には、車いす用の駐車スペースを用意する必要

がある。 

車いすを使って、施設に入る際には、雨に濡れないような屋根があ

ったらよいなと思う。 

障害がある方が使えるユニバーサルシートがあるトイレの整備が必

要だと思う。 

 

〇具体的な整備内容に関する意見(４件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

老人福祉センター利用

サークル 
民間企業を誘致してカフェができるとよいのではないか。 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

道路などを見ていると、手作業で草を刈っていて、植栽管理が大変

そうである。複合施設では、なるべくお金がかからないように植栽の

整備は検討していく必要があるのではないか。 

植栽管理は、大変だろうが、緑は大切だなという思いもある。この

複合施設でお花などが咲いているのが見られたりしたらよいなと思

う。 

発育支援センターの 

利用者の保護者 

複合施設は、不特定多数の利用者が往来するため、防犯面や感染症

などの不安がある。対策をしっかり行ってほしい。 

 

〇具体的な運営内容に関する意見(３件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

老人福祉センター利用

サークル 

高齢者やこども、障害を持つ方など、色々な人が集まるので、危険

なことがあるかもしれない。その時のために保健師が常駐したらよい

のではないか。 

場所取りなどの問題も出てくるので、運用についてはよく検討して

もらいたい。 

複合施設で大きなイベントをする際は、他の施設利用者の活動を規

制したほうがよいと思う。 
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(３）周辺地域への配慮について（計７件） 

 〇公共交通に関する意見（５件） 

移転施設の利用団体等 意見内容 

老人福祉センター利用

サークル 

つるバスについては、駅から直通で行けるようにしてほしい。 

現在の老人福祉センター付近からも複合施設へ行けるようにしてほ

しい。 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

つるバス、つるワゴンの公共交通ルートを確保することは重要であ

り、市の基本方針はよいと思う。 

複合施設に施設機能が集約、複合化されることで、公共交通の便が

充実して、アクセスが良くなるのではないか。 

発育支援センターの 

利用者の保護者 

高齢者が多いので、複合施設への公共交通をしっかりと確保してほ

しい。 

一本松駅から複合施設へ行くことができるつるワゴンのような公共

交通があった方がよいと思う。 

 

〇安全対策に関する意見(１件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

障害者生活介護施設の

利用者の保護者 

複合施設への出入口は、歩行者がいるかなど安全面が確認しやすい

よう整備してほしい。 

冬になると早い時間に暗くなってしまうので、明るめに外灯を設置

する必要があると思う。 

 

 

〇近隣住居への配慮に関する意見(１件) 

移転施設の利用団体等 意見内容 

市民テニス場利用団体 

テニス場に隣接して一般住宅が並んでいるので、今までは軟式テニ

スだったから音がうるさいといった話は出なかったと思うが、硬式テ

ニスで利用する際に苦情が出ないか心配。 
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３）世代別のヒアリング結果 

幅広い世代の市民へヒアリングを実施し、計１１５件の意見を頂きました。 

意見の中で最も多かったのは、「複合施設（旧西中学校）の目指す姿」で１８件、次いで「周辺地域

への配慮」で１５件、「スポーツ機能」で１３件でした。 

■複合施設（旧西中学校）基本構想（たたき台）に係るヒアリング意見一覧（項目別件数） 

 

計１１５件 

18件

0件

9件

1件

13件

9件

5件

5件

5件

1件

0件

0件

0件

0件

3件

1件

15件

3件

3件

11件

9件

4件

0件 5件 10件 15件 20件

複合施設（旧西中学校）の目指す姿

地域利用機能

子育て支援機能

健康増進機能

スポーツ機能

生涯学習機能

障害者福祉機能

多世代交流機能

シティプロモーション機能

老人福祉センター「逆木荘」の機能

障害者生活介護施設（きいちご）の機能

児童発達支援センター（旧発育支援センター）の機能

文化財整理室の機能

鶴ヶ島海洋センターの体育館機能

市民テニス場の機能

西中学校メモリアル機能

周辺地域への配慮

防災啓発、避難所機能

バリアフリー、ユニバーサルデザイン機能

具体的な整備内容

具体的な運営内容

その他

計１１５件 
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(１）複合施設の目指す姿について（計１８件） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

世代 意見内容 

２０代 
色々と詰め込んでいるなという印象を受ける。 

鶴ヶ島市の人口減少を食い止める施設になるとよい。 

３０代 

市民ニーズに応えないと利用者は増えないと思うので市の示す考えはよいと

思う。 

こどもを育てているので、子育て支援や多世代交流、災害時の避難所機能が

ある複合施設の目指す姿はよいと思う。 

両親と同居しており、身体の調子が良くない高齢者であるため、こどもを児

童館に連れて行きにくい。 

高齢者向けや障害者向けの機能など、様々な機能がある複合施設では、こど

もと高齢者が一緒に行きやすくなって、家族利用ができるのではと期待してい

る。 

４０代 
マイナースポーツを市内で盛り上げようとしている人や障害を持った方が、

熱中してスポーツをできるような場所になってくれるとよいと思う。 

５０代 公共施設が移転することで人も集まると思うのでよいと思う。 

７０代 

（市の示した案は）素晴らしいと思う。 

高齢者や障害者向けの福祉機能が一体化し、繋がっていくことは、利用者に

とって、より良くなっていくのではという見方ができると思う。 

どのような施設が出来上がってくるのか楽しみ。 

今後、この施設で、たくさんの機能が利用できそうなので、このような施設

は中々ないから、よいと思うし、期待している。 

目指す姿については、満点の施設だと思う。 

防災設備が充実した施設になってくれるとありがたい。 

概ねよいと思う。 

多くの機能や様々な施設利用者を対象としているが、年代的なターゲットを

絞って、キーとなる機能があって、サブの機能があるような施設とし、何か主

張できるような施設でないとやっていけるのか不安がある。 

何でもできるような施設で機能を詰め込みすぎて、かえって自由が利かなく

ならないよう、柔軟性のある施設となるように留意する必要があると思う。 

これだけの大きな学校施設やグラウンドなどがあるので、有効に無駄なく活

用していってほしい。 

具体的なアイディアはないが、中途半端にお金をかけるのではなく、老若男

女が、「あの施設に行ったら、こんなことができて、おもしろいよね」というよ

うな目玉となる、核となる、キーとなるような施設を作ってほしい。施設の目

玉となるような具体例としては、鉄道が走るガーデンパークが良かったのでは

ないか。 
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(２）複合施設（旧西中学校）の機能や利用方法について（計８２件） 

①市民ニーズに応えた新たな機能について（計４７件） 

〇子育て支援機能に関する意見(９件) 

世代 意見内容 

２０代 
こどもが自転車を練習できる場所があまりないので、ここでできるとよいと思

う。 

３０代 

自分がこどもを育てているため、子育て支援機能が利用できるのはありがた

い。遊べる場所があれば、利用したいと思う。 

自分のこどもは、水遊びが大好きなので、屋外広場を活用した水遊びができた

ら喜ぶと思う。 

土日に外で遊びたがるこどもたちをどこかに１人で連れ出してあげる必要が多

くある。近場に、このようなこどもを遊ばせることができる施設ができることは

非常に助かる。 

乳幼児を抱えた親子さんは、調乳室が必要になる機会があると思う。 

保育所の送り迎えの時には、子育てをする親同士の交流は、あいさつをする程

度であまりないが、病院の待合室でたまたま一緒になった際には、会話をした。

この施設を利用する際にも、そのような出会いと交流が生まれるのではないかと

期待できる。 

こどもに水遊びさせる際には、運動公園のじゃぶじゃぶ池や日高の方に行って

いるので、既存のプールを有効活用した屋外広場では、水遊びなどができたらぜ

ひ利用したい。 

子育て世代として、複合施設の子育て支援機能を利用しようとするときに、施

設内に様々な機能や利用者がいると、中の様子が見にくい校舎の中には、行って

よいのかなと感じるかもしれない。 

校舎の中で、様々な機能を展開する際には、利用者が最初に入っていきやすい

ような配慮が必要だと思う。 

４０代 屋外広場については、水遊びができる空間として使うのはよいと思う。 

 

〇健康増進機能に関する意見(１件) 

世代 意見内容 

５０代 
健康増進機能としてウォーキング・ランニングコースがあればぜひ利用した

い。 

 

〇スポーツ機能に関する意見(１３件) 

世代 意見内容 

３０代 

複合施設でわざわざ野球やサッカーをする必要はないと思う。 

駐車場があるので、テニスだけでなく体育館でも何かスポーツの大会がで

きればよいと思う。 

自分のこどもは、サッカーが好きなので、ここでできたらよいなと思う。 

４０代 

なんでもスポーツをしてよいというわけではないので、どう規制をしてい

くか検討をしていく必要がある。 

野球とサッカーは、グリーンパークがあるので、ここでやる必要はないと

思う。 

スリーオンスリーについては、小中学生の需要はあると思うが、学生以上

で利用する人はなかなかいないと思う。 

体育館でフットサルが利用できれば需要がとてもあると思うが、壁にボー

ルが当たると傷んでしまうので、どこまでできるようにするのかの取り決め

は必要だと思う。 
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世代 意見内容 

５０代 
現在地域住民が使っているグラウンドゴルフの会場は草が生えていて状態が悪

いので、複合施設でのグラウンドゴルフの需要は高いと思う。 

７０代 

西中学校近辺には軟式野球ができる場所が少ないので、野球やサッカーは

禁止するのではなく、時間を決めて使ったほうがよいのではないか。 

グラウンドゴルフの大会をするには狭いと思う。 

複合施設のグラウンドで、野球やサッカーなどを実施するかは、他の施設

利用者への影響を考慮し、判断していったらよいのではないか。 

この場所で、野球やサッカーができない場合、寂しくはあるが、色々な場

所で整備していくのではなく、運動公園などのできる場所に行って、利用し

てもらえばよいのでは。 

複合施設では、充実したスポーツ機能を整備することとしているが、今

後、スポーツ振興が有効的に伸び、満遍なく皆さんに使ってもらえるのか懸

念がある。 

駐車場を立体にして、グラウンドを広くし、陸上競技場として整備するの

も、再利用の１つ考えとして、よいと思う。 

 

〇生涯学習機能に関する意見(９件) 

世代 意見内容 

２０代 

文化財整理室の隣にサマースクールのような勉強ができる部屋や図書室がある

とよいと思う。 

本を借りるだけではなく、コーヒーを飲みながら本を読めるスペースのある図

書室があれば毎日でも使いたい。 

３０代 

ヨガなどの講座を実施するような健康づくりができる機能があったら使ってみ

たいと思う。 

こどもに習い事をやらせているが、市内で夕方からできるものが少なく、他市

の複合施設で夕方からの習い事に通わせている。 

生涯学習機能として、体育館などを活用して、こどもから大人まで、夕方から

の習い事などの活動があると、働いている子育て世代は、近くて通わせやすくニ

ーズがあると思う。 

５０代 
食べ物があるところに人が集まるイメージがあるので、営利目的でなくとも、

みんなで食事を作って食べたり、お料理教室ができたりするとよいと思う。 

７０代 

市には、キャンプや火遊びができるような場所がない。グラウンドなどで、デ

イキャンプができたらうれしい。 

生涯学習機能では、工作ができるような空間があったらよいなと思う。 

校舎の空間で会議室の利用がしたい。 

北市民センターの図書館分室機能は、あまり利用者が多くないと思うため、こ

の図書館分室機能を複合施設へ移転し、北市民センターの現在の図書館分室スペ

ースを他の用途で有効活用したい。 

 

〇障害者福祉機能に関する意見(５件) 

世代 意見内容 

 

 

３０代 

 

身体に障害を持つ方について、筋トレをしないと体がもっと動かなくなるので

運動がしたいが、トレーニングできる場所を探してもリハビリセンターぐらいに

なってしまい、トレーニングができるまでの道のりが遠い状況にあるので、複合

施設で気軽に運動・スポーツできる場所があるとよいと思う。 
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世代 意見内容 

 

 

 

３０代 

障害者福祉機能について、内容がぼんやりしているので、具体的に何ができる

のかが気になる。 

足に障害がある母がパラリンピックを観て、運動をしたいと言っているが、で

きるような施設がない。 

コロナ禍もあって、なかなか障害の方が家から出る機会が少ない。複合施設で

障害者福祉機能があって、スポーツや交流ができるのはよいと思う。 

４０代 障害を持った方が熱中できるようなスポーツ利用ができるとよいと思う。 

７０代 
パラリンピックで、障害者のスポーツ機能が注目されていると思うので、体育

館の空間などで、そのような機能が展開できればよいと思う。 

 

〇多世代交流機能に関する意見(５件) 

世代 意見内容 

３０代 

１階の藤棚の空間を活用し、飲食などをしながら、多世代交流ができるの

は、良い利用方法だと思う。 

図書館で、こどもがおはなし会に参加した際には、喜んでいたので、多世

代交流機能として、こどもと高齢者が交流できるのはよいと思う。 

５０代 多世代交流機能については、あったらよいと思う。 

７０代 

炊き出しや凧作りなど、それぞれの市民活動を複合施設で行うことで、１

つの団体の中だけでなく、様々な交流が新たに生まれることが期待される。 

多世代交流場所で、食事ができる機能があることはよいと思う。併せてコ

ンビニのようなものがあったらさらに便利だと思う。 

市民の皆さんが、自由に気軽に来られるような空間を作ってほしい。 

 

〇シティプロモーション機能に関する意見(５件) 

世代 意見内容 

２０代 

校舎は階段があったり狭い通路があったりなど、構造的にロボット工学の実験

に適しているので、技術拠点として開放して、中小企業が借りられるような場所

になれば市のPRになるのではないか。 

３０代 

シティプロモーションは発想としてなかった。よいと思う。 

シティプロモーションの機能はよいと思う。 

鶴ヶ島市の雨乞いやガーデンパークなどがメディアに取り上げられていること

について、知り合いと鶴ヶ島市って宣伝が上手いよねと、話していたところ。 

鶴ヶ島市に引っ越してきて、子育て支援が手厚いと感じており、この部分をも

っとたくさんの人に知ってもらえるよう推していったらよいと思う。 

５０代 
撮影等で学校を使おうと思うと、いろいろと規制があって難しいので、複合施

設を使って市をPRできるのはよいと思う。 

７０代 

東市民センターになった旧第二小学校とは違い、西中学校は敷地が広いため、

学校だった建物を活かして市を売り込めないかと思っていたので、シティプロモ

ーション機能が示されていて安心した。 
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②移転施設機能について（計４件） 

〇老人福祉センターの機能に関する意見(１件) 

世代 意見内容 

７０代 

老人福祉センターの風呂機能については、本当に必要なのかなと思っている。

災害時の利用で活用できたらよいと思うが、実際の災害で利用できるかはわから

ない。災害時の機能として生かせるのであればよいと思う。 

ただ、災害時の風呂機能については、この複合施設だけではなく、市全体で考

えていくものだと思う。 

 

〇市民テニス場の機能に関する意見(３件) 

世代 意見内容 

４０代 テニスコートはぜひオムニコートにしてほしい。 

５０代 
テニスの利用者の方はテニスコートと駐車場くらいの移動をするので、更衣室

やトイレがテニスコート付近にないのが気になる。 

７０代 複合施設のテニスコートをなくして、グラウンドを広げて利用したい。 

 

③西中学校メモリアル機能について（計１件） 

世代 意見内容 

５０代 

西中学校の卒業生としては、良い思い出がないので、複合施設として利活用す

ることで施設を残すのではなく、更地にしてほしい。メモリアル機能も必要ない

と思う。 

 

④その他の機能等について（計３０件） 

〇防災啓発、避難所機能に関する意見(３件) 

世代 意見内容 

３０代 
西中学校がなくなってしまうと、避難所もどうなるのかと思っていたが、複合

施設になった際も災害時の避難利用がそのままできることは安心。 

７０代 

災害時に、かまどとして活用できるベンチを設置し、通常時の活動で、炊き出

しを行いたい。 

普段、利用していれば、災害時の練習になると思う。 

災害時の利用については、体育館で段ボールを使った雑魚寝スタイルではなく

て、プライバシーが確保されるようテントなどを使った設営をしてほしい。 

 

〇バリアフリー、ユニバーサルデザイン機能に関する意見(３件) 

世代 意見内容 

３０代 

こどもがトイレを利用する際に、１人で行かせることが心配で、母親である自

分と一緒に女子トイレを使うときがあるが、こどもがある程度大きくなってくる

と、使いにくい。 

そのようなときに、多機能トイレがあると、異性のこどもを持つ親にとって

は、ありがたい。 

駐車場には、障害者枠の場所が確保されるよう整備してほしい。 

７０代 エレベーターの設置は、必須だと思う。 

 

〇具体的な整備内容に関する意見(１１件) 

世代 意見内容 

５０代 
大規模な地域イベントなどを開催するとなると、現在の想定している駐車場の

規模では足りないのではないか。 
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世代 意見内容 

５０代 屋外広場については、屋根がないと日差しが強く夏場は遊べないのではないか。 

６０代 弓道場がなくなるので、西中学校に整備されるとよいのではないか。 

７０代 

グラウンドに人工芝を敷くのはどうか。 

プールとして利用するのではなく、他自治体の事例を参考に使い勝手の良い整

備をしたほうがよいと思う。 

パブリックビューイングや eスポーツができる会場があるとよい。 

グラウンドの雑草がひどいので、きちんと整備してほしい。 

昨今、夏の気温が高くなっており、屋外の環境が厳しい気候状況となってい

る。このような状況を考慮し、今の時代の流れに合った整備をしていけば、素晴

らしい施設が出来上がると思う。 

グラウンドの利用方法については、野球やサッカーなどの運動場の利用をメイ

ンとすると、利用用途や利用者が限られ、使い勝手が悪くなると思う。 

グリーンパークで、運動場を整備したのだから、グラウンドは、日常的な利用

方法やもっとフリーな形で利用できる空間を整備し、差別化していくべきだと思

う。 

グラウンドでは、木々がある場所で芝生を敷いて、キャンプをやりたい。 

公共施設での利用で、水に触れる機会が少ない。 

既存プールをプールとして利用しなくても、水に触れることができる空間とし

て活用したらニーズはあると思う。 

 

〇具体的な運営内容に関する意見(９件) 

世代 意見内容 

２０代 

体育館のシャワー室について、入口が男女で近いと非常に不安。 

防犯カメラだけでなく、常に人がいないと、いずれ女性はシャワー室の利用を

避け、男性だけが利用する場所になってしまうと思う。 

３０代 

複合施設にはゴミ箱は設置せず、利用者に持ち帰ってもらったほうがよいと思

う。 

初めて児童館を利用した際は、不安でネットで事前にどのように利用されてい

るのかを調べた。 

複合施設が、はじめて利用する市民にとってハードルが下がるよう、どのよう

な利用がされているか、情報発信をしていくとよいと思う。 

５０代 

自治会の役員会が18時に終わらないこともあるので、エレベーターが遅

い時間は使えないとなってしまうと、参加する人が減ってしまうので困る。 

犬を連れた人がリードをしたまま腰掛けられるベンチがあれば、飼い主同

士で交流できるのではないか。 

７０代 

施設運営に当たっては、様々な機能があるので、色々な約束ごとなどを取り決

めていく必要があると思う。 

様々な目的を持った利用者が集まる複合施設では、施設が円滑に運営できるよ

う管理方法など、検討していかなければならない。 

複合施設として、高齢者やこども、スポーツ機能など、様々な機能があるた

め、どのように管理していくのか検討していく必要があると思う。 

複合施設の予約をシステム上行えるようにする場合は、他の施設より複雑にな

ると思うので、バグが発生するようなシステムとならないよう先を見越した運営

面を検討していく必要があると思う。 

  



 

24 

 

〇その他に関する意見(４件) 

世代 意見内容 

２０代 

藤棚の空間については、夏や冬の期間は利用しづらいのではないか。 

見た目が学校感丸出しだと、複合施設として行きたいかと言われるとインパク

トが欠けていると思う。 

７０代 
プール利用は、お金がかかるし、違った利用方法を考えていく必要がある。 

多目的に利用する空間としては、教室空間は狭いと思う。 
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(３）周辺地域への配慮について（計１５件） 

 〇公共交通に関する意見（４件） 

世代 意見内容 

４０代 つるバス・つるワゴンなど、誰でも気軽に来られるようになればよいと思う。 

５０代 つるバス・つるワゴンが充実すれば市民の負担が減るのでよいと思う。 

７０代 

複合施設の場所が、少し不便だと思うので、交通の便を用意してあげる必要が

あると思う。 

たくさんの施設機能が集約・複合化すると思うので、行きたくても行けないよ

うな人が出てこないよう高齢者の交通手段を確保し、便利にすることが特に重要

になってくると思う。 

 

〇安全対策に関する意見(７件) 

世代 意見内容 

２０代 複合施設までの道に歩道や自転車専用レーンが欲しい。 

３０代 
複合施設に面する道路は通学路となるため、特に下校時間における安全の確保

が必要だと思う。 

５０代 

イベントなどが開催された際の渋滞が心配。 

交通量が多くなるので、周辺の道路でのランニングや犬の散歩がしづらくなる

と思う。 

交通量が増えることによって歩行者にとって危険になるので、周辺の道路の道

幅を広げるなど検討するべきだと思う。 

出入り口のカーブになっている部分は、ミラーをつけるなどの交通安全対策を

図るべきだと思う。 

７０代 
この複合施設を整備する上で、周辺の交通安全について、警察との調整など、

対処していく項目が多く出てくると思う。 

 

〇防犯対策に関する意見(３件) 

世代 意見内容 

５０代 更衣室やシャワーやトイレの部分には防犯カメラが必要だと思う。 

７０代 
防犯灯の整備は重要だと思う。 

防犯カメラについて、施設の防犯性から、検討していく内容だと思う。 

 

〇近隣住居への配慮に関する意見(１件) 

世代 意見内容 

７０代 
路上駐車の抑制や必要な駐車台数を整備することは、必要なことと思うので、

市が示す基本方針で進めていってよいと思う。 
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